

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

empresariales, calculado por el IICE de la UCR. De esta manera, se rompe la tendencia de las últimas encuestas donde se esperaba, mayoritariamente, que la divisa mantuviera su valor. Sin embargo, el optimismo de los empresarios para este periodo se redujo levemente en comparación con el segundo trimestre del mismo año. Este indicador trimestral de optimismo registró una disminución de 1,6 puntos porcentuales para el tercer trimestre, al pasar de 57,6 en el estudio anterior a 56,0 en esta tercera Encuesta de Expectativas Empresariales de 2024. Casi la mitad de la muestra afirmó que espera un aumento en el precio del dólar. La diferencia en comparación con la encuesta anterior es considerable, ya que en el segundo trimestre apenas un 22,7% del empresariado previó un incremento en la cotización de la divisa. Por otro lado, aquellos que creen que la divisa estadounidense mantendrá con valores similares descendieron del 55,2% al precio disminuirá en el periodo cayeron a la mitad, del 14,7% al 7,6%. El cambio en la expectativa se atribuye al aumento reciente que ha experimentado el precio del dólar en el mercado cambiario. Fuente: La Nación. https://www.nacion.co

Tipo de cambio. El sector empresarial costarricense prevé un Finanzas. El Gobierno Central reportó un superávit primario del aumento en la cotización del dólar para el tercer trimestre de 0,7% del PIB durante los primeros cinco meses de este año, 2024, según muestra el índice global de expectativas equivalente a ¢319.437 millones. Esto implica que los ingresos superaron los gastos sin tomar en cuenta el pago del servicio de la deuda. El resultado significó una baja respecto al mismo periodo del 2023, cuando el exceso primario fue equivalente al 1,1% de la producción, es decir, ¢497.473 millones. El resultado, anunciado por el Ministerio de Hacienda, se da al mismo tiempo que los ingresos tributarios se reducen tanto como porcentaje del PIB como de forma nominal. De hecho, la entidad pública confirmó, en un comunicado de prensa, que el principal retroceso ocurre en la recaudación del impuesto sobre la renta. Por otra parte, el balance financiero, que sí incluye el gasto en intereses, fue de -1,3% del PIB. Esto muestra una desmejora de 0,5 puntos porcentuales (p.p.) del PIB frente al mismo periodo del año pasado. El déficit fiscal a mayo anterior equivale a ¢659.300 millones. El Ministerio de Hacienda señaló que los se ingresos totales del Gobierno a mayo fueron de ¢3.046.556 millones. Aunque aumentaron en ¢26.806 millones frente al 33,6%, mientras que las empresas que consideran que este acumulado a mayo del 2023, estos cayeron en 0,2 p.p. como porcentaje de la producción. Los ingresos tributarios también mostraron un decrecimiento de 0,2% del PIB por debajo de lo presentado en el mismo periodo del año anterior. Fuente: La Nación. https://www.nacion.com/economia/finanzas/superavit

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra 526,12 Venta 529,11 Monex* 527,35 Variación -3,50 diaria

Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TRP 4,47% Variación -0,03 semanal **TED** 3,39% Variación -0,08 semanal **TPM** 4,75%

Tasas de Interés Internacionales

5,25% **FED** 5,50% Sofr 6m 5,38% **Prime Rate** 8.50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colones No Div. Del mes 2,80 30 días 2,89 Último año 4,22

Liquidez dólares No Div.

Del mes

30 días 3,46 Último año 3,40

3.69

NOTICIAS INTERNACIONALES

Colombia. El Gobierno y más de 30 gremios tuvieron un encuentro para buscar medidas que ayuden a la reactivación económica del país cafetero. Según el Ministerio de Hacienda, la reunión se enfocó en generar estrategias que fortalezcan la economía, fomenten el empleo y promuevan un crecimiento sostenible en el país, tales como una reindustrialización sostenible. De acuerdo con el director del Departamento Nacional de Planeación, la orientación política del Gobierno "es cerrar brechas e impulsar el desarrollo en las regiones históricamente olvidadas por el Estado". Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.co

México. La inflación general de junio, de 4,98%, fue la más alta de los últimos 12 meses ante el aumento de los agropecuarios y a pesar de haber sido un mal dato, los analistas esperan que una desaceleración de la economía ayude al proceso desinflacionario. Los analistas estiman que haya una desaceleración de la economía, especialmente en el consumo, lo que ayudaría en los precios de los servicios. Con los datos disponibles más recientes, se puede observar que el consumo privado se contrajo 0,9% en el mes de abril ante una caída en la compra de bienes tanto nacionales como importados. Fuente: Expansión. https://expansion.mx/econ

Estados Unidos. El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, ha afirmado que la entidad que dirige ha logrado un "progreso considerable" para devolver la inflación al objetivo del 2,0%, pero que serán necesarios "más datos positivos" que refuercen su confianza antes de bajar los tipos de interés. "Tuvimos siete meses de buenos datos de inflación a finales del año pasado, luego tuvimos un trimestre en el que la inflación subió y, ahora, hemos tenido una lectura de inflación realmente buena y otra bastante buena. Solo necesitamos registrar otras más para que aumente la confianza", ha explicado. Como ya ha hecho en ocasiones anteriores, Powell ha insistido en que bajar los tipos demasiado pronto podría hacer peligrar el control de la inflación y que hacerlo demasiado tarde podría pesar sobre el PIB y el empleo. Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.c

EMISORES

Banco Popular: cayó en irregularidad financiera a raíz de una Petrobras: quiere ampliar las inversiones en el sector de gas serie de debilidades a nivel de gobierno corporativo en la Junta Directiva detectadas por la Superintendencia General de Entidades Financieras (Sugef), tras efectuar un estudio de supervisión basado en riesgos en la institución pública. Así se detalla en el oficio SGF-0072-2024 que la Superintendencia remitió al Banco el 15 de enero de 2024, y en el documento SGF-1981-2024, del 26 de junio, enviado a la Asamblea de Trabajadores y Trabajadoras del BP. Ambos documentos fueron suscritos por Rocío Aguilar Montoya, jerarca de la Sugef. La financiera, calidad del ambiente de cumplimiento legal y regulatorio. A partir de los resultados obtenidos se asigna economia/banca/banco-popular-cae-en-irregularidad-financier

natural en Bolivia, dijo su presidenta, Magda Chambriard, considerando, sin embargo, que dichas inversiones deben poder ampliar el suministro del insumo boliviano a Brasil a precios asequibles y competitivos para satisfacer la creciente demanda de la industria. Al presentarse en el Foro Empresarial Bolivia-Brasil, la presidenta destacó que la producción de gas boliviano alcanzó un pico de cerca de 60 millones de metros cúbicos diarios (m³/d) alrededor de 2014, de los cuales la mitad de ese volumen fue operado por Petrobras, antes de caer. La Superintendencia realizó un estudio para valorar los aspectos filial Petrobras Bolivia, como operadora, fue responsable del asociados con la calidad de gobierno corporativo, calidad de la 60,0% de la producción total de gas boliviano entre 2007 y gestión de riesgos, evaluación de la situación económica 2011, destacó. Actualmente, Bolivia produce aproximadamente 35 millones de m³/d, siendo alrededor del 25,0% de la participación operada por la petrolera. Además, afirmó que el al Banco Popular una calificación de irregularidad 1, se indica en 33,0% de las exportaciones de gas boliviano son responsabilidad el documento. Fuente: La Nación. https://www.nacion.com/ de la petrolera estatal brasileña. Fuente: América Economía. https://www.americaeconomia.com/negocios-e-industrias/petr